
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister Purwin, 

die GRÜNE FRAKTION bittet Sie, die folgende Anfrage in die Tagesordnung der kommenden Sitzung 
der Bezirksvertretung Wanne am 04.02.2025 aufzunehmen und mündlich beantworten zu lassen. 

 

SACHVERHALT: 

Der Parkplatz an der Künstlerzeche Unser-Fritz wird regelmäßig von Besuchern der Künstlerzeche, 
von Veranstaltungsteilnehmern oder Gästen der nahegelegenen Gastronomie genutzt. Jede Ände-
rung an der Fläche könnte sich auf die Wahrnehmung und Nutzung des Geländes auswirken.  

Im Kontext der städtischen Klimaanpassungsstrategie wäre eine Begrünung des Parkplatzes ein An-
satz, um den Anteil versiegelter Flächen zu reduzieren. Dies würde auch der Aufheizung von Stadt-
teilen entgegenwirken. Versiegelte Flächen wie asphaltierte Parkplätze tragen zu Problemen beim 
Regenwassermanagement bei. Die Stadt könnte hier durch alternative Begrünung oder die Verwen-
dung von wasserdurchlässigen Materialien eine nachhaltige Lösung implementieren. 

In jüngster Zeit wurde der Parkplatz an der Künstlerzeche Unser-Fritz asphaltiert oder verdichtet.  

Gemäß der "Satzung über die Ablösung von Stellplätzen in der Stadt Herne" vom 13.12.2018 ist es 
möglich, unter bestimmten Bedingungen auf die Herstellung von Stellplätzen zu verzichten und 
stattdessen einen Geldbetrag zu zahlen.  

Zudem regelt die "Verordnung über notwendige Stellplätze für Kraftfahrzeuge und Fahrräder" (Stell-
platzVO NRW) vom 14. März 2022 die Anzahl und Beschaffenheit notwendiger Stellplätze.  

 

Vor diesem Hintergrund , den genannten Regelungen und im Sinne einer nachhaltigen Stadtent-
wicklung interessiert uns, ob und wie eine Begrünung des Parkplatzes an der Künstlerzeche Unser-
Fritz realisiert werden kann. 
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In diesem Zusammenhang bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

 

FRAGESTELLUNGEN: 

1. Befindet sich die betreffende Fläche im Eigentum der Stadt Herne? 
2. Welche konkreten Maßnahmen wurden auf dem Parkplatz durchgeführt? 

a. Welcher Zweck wurde mit diesen Maßnahmen verfolgt? 
3. Sieht die Verwaltung grundsätzlich die Möglichkeit, die Parkplatzfläche weiter zu begrü-

nen? 
a. Welche Voraussetzungen müssten für eine solche Begrünung erfüllt sein? 

4. Könnte die Stadt für eine Begrünung des Parkplatzes Fördermittel aus Klimaschutzpro-
grammen oder Städtebauförderung beantragen? 

5. Warum wurden die Straßenlaternen rund um den Parkplatz ausgetauscht? 
a. Welche Gründe sprachen dafür, ausschließlich die Laternen an der Dorstener 

Straße und dem Parkplatz zu erneuern? 
b. Gab es spezifische Anforderungen an die neue Beleuchtung, z. B. zur Sicherheit, 

Energieeffizienz oder zur besseren Ausleuchtung des Parkplatzes? 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
DANIEL KELLER 
Fraktionsvorsitzender im Bezirk Wanne 


